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COMUNE DI ALCAMO
      

 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI
*************

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE
         Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche, 
                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali

Verbale N. 86 del 29-11-2017

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

Ordine del Giorno:

Seduta congiunta con la III Commissione Consiliare.
 Bio Mercato. 
 Varie ed eventuali.

- Sarà preziosa e gradita la presenza dell’A.sse al Ramo  
Dott. Vittorio Ferro

                                                                                           Presente      Assente       Entrata         Uscita           Entrata        Uscita
Presidente IV 

Comm. Cons. Puma Rosa Alba         SI   --------  -------
V/ce Presidente IV

Comm. Cons. Calandrino Giovanni    SI   10.20
 12.00

Componente Cuscina’ Alessandra
    SI

  

  10.20
 12.00

Componente Cusumano Francesco
   SI  10.20

 12.00

Componente Sucameli Giacomo
     SI

_____ ____

Presidente III 

Comm. Cons. Asta Antonino    SI    10.20
 12.00

V/ce Presidente III 

Comm. Cons. Barone Laura     SI    10.30
 12.00

Componente
Pitò Giacinto    SI          10.20

 11.57

Componente
Dara Francesco    SI    10.20

 11.54

Componente Ferro Vittorio
   

    SI ---------- --------

Componente

Salato Filippo    SI 10.25  12.00
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L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno 29 del mese di Novembre, alle ore 10.20 presso il 

Palazzo di Città  – Sala Giunta, si riunisce, per la seduta congiunta, la III e la IV Commissione 

Consiliare Permanente di Studio e Consultazione.

Alla predetta ora sono presenti il V/ce Presidente della IV Commissione  Calandrino Giovanni, il 

i  consiglieri  Cusumano Francesco e  Alessandra Cuscinà,  il  Presidente  della  III  Commissione 

Antonino Asta, i consiglieri Giacinto Pitò e Francesco Dara, con funzione di Segretaria la sig.ra 

Anna Lisa Fazio. 

Il V/ce Presidente  della IV Commissione Calandrino e il Presidente della III Commissione Asta, 

coadiuvati dalla segretaria Anna Lisa Fazio,  accertato il numero legale aprono  la seduta con il 

punto all’OdG: Bio Mercato. 

Alle ore 10.25 entra il Cons. Salato Filippo.

La seduta si  apre con l’intervento  del  Cons.  Pitò  riguardo all’area  attualmente  denominata  “ 

Struttura del Bio Mercato”, dicendo che si potrebbe utilizzare lo spazio che si trova sul lato est 

della  struttura  che  è  attigua  al  Palazzo  di  Vetro.  Entrando  dall’attuale  entrata  lato  ovest  si 

potrebbe integrare lo spazio anzidetto e pavimentarlo in modo da poter  dare una via d’uscita 

anche dal lato est, e confluire nel parcheggio esistente  di P/zza Josè Maria Escrivà.Occorrerebbe 

pavimentare quest’area  inserendolo nel PRG. Si potrebbero disporre gli stand tutti su di un lato ,  

in modo da lasciare l’altro lato come corsia per il passaggio dei cittadini.

Il  pubblico potrebbe accedere alla struttura sia dall’ingresso esistente sia dal parcheggio dello 

spiazzo. Occorre stanziare delle somme per la pavimentazione dell’area che al momento si trova 

in uno stato di abbandono, recuperarlo e renderlo pronto per lo spazio espositivo.

Alle ore 10.30 entra il Cons. Barone Laura.

  Il Cons. Calandrino afferma che fino ad oggi ci sono state poche adesioni. Quanti agricoltori 

hanno dato la propria disponibilità ad esporre i loro prodotti bio o non bio in questa struttura.

Il Cons. Pitò prosegue dicendo che questo è un campo molto delicato è un po’ particolare, può 

 decollare come non può decollare , occorre prima di tutto garantire i servizi agli esercenti, non si 

sono create le condizioni per farlo decollare.

Si stanno aprendo realtà nuove, negozi bio. La sensibilità degli alcamesi va migliorando e si sta 

cercando di utilizzare meno pesticidi.

La struttura non è stata fatta bene, si  partecipa ai bandi per il contributo con molta fretta , senza 

avere una vera idea da realizzare.

Il Cons. Dara interviene dicendo che non è stato un progetto “ progettato bene”è stato fatto senza 

nessuna  cognizione,  e  non  è  decollato.  I  contadini  non  vogliono  questa  sede,  proviamo  ad 

incentivarli.



3

Il Cons. Calandrino dice che molti agricoltori non vendono prodotti biologici.

Il Cons. Dara dice che  l’olio , il vino e il frumento sono prodotti biologici. Invece per produrre 

prodotti biologici occorre entrare nell’idea. 

Il Cons. Pitò ritornando alla struttura non è stata prevista nemmeno l’uscita di sicurezza.

Il Presidente Asta interviene dicendo che non si può intervenire sulla struttura  fino al 2019.

La Cons. Cuscinà dice : cosa si può fare fino al 2019. Oggi sembra prematuro parlare di come 

riprogettare la struttura . Si deve trovare qualcosa per usufruirla fino al 2019.

Il Cons. Calandrino propone di trasferire il mercato domenicale di P/zza della Repubblica nella 

struttura.

Il Cons. Dara dice che gli esercenti del mercato del Venerdi’ che si svolge in P/zza Bagolino , 

sono presenti anche nel mercatino del Mercoledì.

Il Cons. Salato ribadisce la necessità di lasciare la struttura del bio mercato aperta il Mercoledì 

per poter usufruire dei servizi igienici e aggiunge anche che occorre verificare la situazione del 

mercato domenicale in P/zza della Repubblica , si potrebbe spostare nella struttura .

Il Cons. Cusumano dice che tutte le nuove proposte che vengono avanzate , si possono mettere 

per iscritto e iniziare ad integrare e/o modificare la proposta redatta dalla IV Comm. Cons.

Il Presidente Asta propone di incentivare il mercatino del venerdì con un’altra giornata.

Il Cons. Salato è del parere di lasciare il mercato del venerdì  dove si trova , è frequentato da un 

clientela fissa, l’anziano a piedi lo raggiunge con facilità. Invece tutti quelli che vendono prodotti 

dell’agricoltura  nella  giornata  di  Mercoledì,  si  potrebbero  spostare  nella  struttura.  Si  devono 

altresì creare incentivi e attività concrete.

Il  Cons.  Dara propone di  lasciare  dove si  trova  il  mercato  del  venerdì  e  concedere  un’altra 

giornata presso la struttura.

La Cons. Barone propone di utilizzare  la struttura organizzando dei mercatini serali.

Il Cons. Calandrino interviene dicendo che il mercatino che si è organizzato nella zona Aleccia 

nel periodo estivo durante la sera non ha funzionato.

Il Cons. Calandrino propone di utilizzare la struttura per vendere il giorno dopo la merce che è 

rimasta invenduta il giorno di prima.

Il Cons. Dara afferma che questo già viene fatto automaticamente fra gli operatori agricoli.

La Cons. Cuscinà propone di utilizzare lo spazio che si trova fuori dal Parcheggio sotterraneo,  

che fa parte  del parco Sub-Urbano per svolgere il  mercatino del Venerdì.

Il Cons. Pitò dice che è troppo piccolo lo spazio disponibile.

Il Cons. Dara dice che per le persone anziane è troppo pericoloso.
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La Cons. Barone afferma che da quel luogo  non c’è abbastanza visibilità.  La gente vuole la 

visibilità , passa con la macchina e vede la merce che si vende.

Il Cons. Cusumano afferma che non è un luogo adatto a svolgere il mercatino. I cittadini non 

andrebbero in questo luogo. Il mercatino del venerdì deve rimanere in P/zza Bagolino.

Il Presidente Asta aggiunge che il mercato che si svolge ogni primo Lunedì di ogni mese presso il 

piazzale attiguo allo stadio Catella potrebbe spostarsi nella struttura del bio mercato in modo di 

sfruttarlo il più possibile cercare organizzare vari mercatini almeno tre volte a settimana.

Il Cons. Barone propone di utilizzare la struttura nelle ore serali, durante la festa della Madonna, 

dove nello spiazzo di fronte il Palazzo di Vetro ci sono le giostre , incentivare i prodotti stagionali  

con degustazioni di biscotti tipici ect.., per chi vuole promuovere il suo prodotto.

I consiglieri dopo avere esposto proposte e soluzioni e varie criticità, stabiliscono quanto segue:

- Utilizzare tre volte a settimana la struttura del Bio Mercato.

- Lunedì : Bio Mercato -Trasferire il mercato agrotecnico che si svolge ogni primo Lunedì di 

ogni mese presso lo spiazzo attiguo allo stadio Catella presso la struttura.

- Martedì : Bio Mercato giornata dedicata alla vendita di prodotti agricoli.

- Domenica: trasferire il mercato agricolo che si svolge ogni Domenica mattina in P/zza Della 

Repubblica nella struttura .

- La Cons.  Cuscinà interviene dicendo che occorrerà avvisare gli  operatori,  dei due mercati 

quello  che  si  svolge  in  P/zza  della  Repubblica  e  quello  nello  spiazzo  attiguo  allo  stadio 

Catella,che  verranno  spostati  in  questa  nuova  struttura.  Sarà  compito  dell’Ass.re  al  ramo 

Vittorio Ferro aprire un dialogo con gli operatori interessati.

- Il Cons. Salato interviene informano i    consiglieri di  una problematica che interessa  al zona 

del C/so Dei Mille durante la giornata del mercatino settimanale che si svolge ogni Mercoledì.

- Nell’area mercatale insistono problemi di viabilità e traffico in questa giornata e in particolare 

nella via Calabria dove sostano circa 15 -20 bancarelle. Tale via se lasciata libera dalla sosta 

delle bancarelle è un’ importante sfogo e una via di fuga per le auto.

- Questa Amministrazione dovrebbe cercare di liberare questa arteria dalle bancarelle e molti 

problemi sulla viabilità verrebbero azzerati.

- Queste bancarelle potrebbero essere spostati o nell’area nei pressi della Via S. D’Acquisto che 

spesso è utilizzata per la sosta dei circhi, nel PRG questa zona è destinata al parco giochi, o 

nella nuova struttura.

- Alle ore 11.52 entra il Presidente del Consiglio.
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- Il Cons. Dara ritornando alla problematica posta dal Cons. Salato, ritiene opportuno effettuare 

un sopralluogo e una verifica nella zona interessata durante la giornata di Mercoledì, per avere 

una  una visione diretta della criticità.

- Il Cons. Pitò dice che occorre prendere tutte le planimetrie della zona ,di tutte le feste e dei 

vari mercati che insistono nelle città, che creano problemi alla viabilità, e si razionalizzano 

secondo in piano ben organizzato.

- Alle ore 11.54 esce il Cons. Dara.

- Alle ore 11.57 esce il Cons. Pitò.

- Il  V/ce  Presidente  Calandrino  e  il  Presidente  Asta  non  avendo  altro  da  comunicare  alla 

Commissione , alle ore 12.00 sciolgono la seduta.

      La Segretaria                                                                 

 F.to  Anna Lisa Fazio

  

.  Il V/ce Presidente della IV Comm. Cons.                              Il Presidente della III Comm. Cons.   

 F.to    Calandrino Giovanni                                                           F.to  Geom. Antonino Asta 
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